

## Las ideas metafísicas y la idea crítica – la estructura de la universidad según Kant

### *Resumen*

La ponencia presenta la teoría kantiana de que las facultades de la universidad están estructuradas por ideas a priori. Al hacerlo se mostrará que esta estructura es un reflejo de la tríada de las ideas metafísicas expuesta en la Crítica de la razón pura y otras obras de Kant. La tríada tiene una relación fundamental con una cuarta idea, a la que llamaremos la idea crítica. Esta idea es la que caracteriza a la “facultad inferior”, que es la dedicada a la formación filosófica, científica y espiritual en general. Como las tres “facultades superiores”, teología, derecho y medicina, enseñan doctrinas estatuidas oficialmente y requeridas para el buen gobierno de la sociedad, se encuentran sujetas al uso privado de la razón, y el uso público de la misma queda a cargo principalmente de la facultad inferior. Por las semejanzas que esta estructura tiene con la estructura de las instituciones políticas expuesta en La paz perpetua, puede ser que estemos ante un enunciado válido del principio del desarrollo dialéctico de las formas de vida.